El Gobierno maquilla la hucha de las pensiones para convencer a Bruselas

CAMBIOS LEGALES/ Trabajo quiere que parte de las cuotas empresariales que están en las reservas de las mutuas se dediquen a este fin. El objetivo: suplir la falta de superávit de las pensiones previsto en 2010,

Podrá haber cinco remodelaciones ministeriales más, otra subida del IVA en plenas vacaciones de julio o, incluso, un paro que se desborda más allá de lo previsto. Pero para cualquier gobierno esto se antoja un problema menor en comparación con el impacto que tiene sobre la opinión pública trastocar las teclas que rigen la Seguridad Social.

Algo así es lo que le está sucediendo al Ejecutivo de Rodriguez Zapatero, atrapado en el regazo de una crisis más peliaguda de lo que inicialmente atisbó. El secretario de Estado de la Seguridad Social, Octavio Granado, ha admitido en el Congreso que este año espera que las cuentas del sistema acaben "en equilibrio", lo que impediría traspasar excedentes al Fondo de Reserva, un mensaje nada conveniente para calmar a los mercados y a Bruselas.

Para solucionarlo el Ejecutivo se ha provisto de un remedio a medida: utilizará parte de las cuotas por contingencias profesionales que 1,5 millones de sociedades abonan a las mutuas, y que contribuyen a llenar sus reservas, para dar un toque de chapa y pintura a este balance. El sector calcula en 4.000 millones los fondos en juego, pero el impacto va más allá porque, desprovistas de este colchón financiero, si las mutuas entraran en pérdidas los propios empresarios tendrian que responder con su bolsillo.

Esto es así porque estas entidades actúan mancomunadamente. Tienen un carácter voluntario, lo que significa que el empresario puede optar entre formalizar la cobertura de los accidentes de trabajo con las entidades gestoras de la Seguridad Social o asociarse a alguna de las 20 mutuas que operan en España. Con datos a fecha de 30 de septiembre, 1.520.000 empresas ha optado por este sistema, que ha resultado más eficaz en la gestión de bajas laborales. De hecho, más del 95% de los trabajadores está cubierto bajo este paraguas (13.400,000 millones de per-

Movimientos

CiU, ERC y el Partido Popular están intentado pactar una enmienda transaccional para parar los pies al Gobierno y modificar este precepto que, para sorpresa de los grupos



El ministro de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez.

pierden su 'colchón' Datos en 2009 para imprevistos, los empresarios tendrán

CIU, PP y ERC quieren parar al Gobierno, aunque el precepto está en los Presupuestos

Si las mutuas

que pagar más

Los partidos critican que esta maniobra se haga de espaldas a la Comisión del Pacto de Toledo

parlamentarios y el común de los contribuyentes, se recoge en un rincón de las disposiciones transitorias de la ley de Presupuestos Generales del

Las negociaciones entre la patronal y el Ministerio de Trabajo estuvieron abiertas todo el fin de semana y se prevé que agotarán hasta el último minuto (el plazo acaba el martes) para acercar postu-

Para el Gobierno es crucial salir vencedor. Y es que desde el comienzo de la crisis adeuda al Fondo de Reserva 8.000 millones de euros. Las fuentes

LA TRASTIENDA DE LAS MUTUAS

lotal reservas con origen en contingencias profesionales (lo que aportan las empresas).	3,970.891,402,01
Total reservas con origen en contingencias comunes (lo que aportan tanto trabajadores como empresarios).	824.561.387,05
Exceso de excedentes (Contingencias profesionales + contingencias comunes).	851.597.760,72
Dotación fondo de prevención y rehabilitación (80%)	625.850.555,54
Dotación fondo de asistencia social (10%)	78.231.319,44
Dotación reservas voluntarias (10%)	78.231.319,44
Dotación fondo de reserva de la seguridad social	69.284.566,31
Saldo del fondo de prevención y rehabilitación (Dotado completamente con el 80% del exceso de excedente derivado de las gestión de las Contingencias Profesionales que realizan las Mutuas). La Loy de Presupuestos abre la puerta para destinar este fondo a comprar deuda pública.	4,526,224,330,00
Total de aportaciones de las mutuas al fondo de reserva de la Seguridad Social (dotado con el excedente derivado de la gestión de las Contingencias Comunes).	446.201,468,00

LA CLAVE

Las negociaciones entre la patronal y Trabajo sobre la reforma de las aportaciones empresariales a la hucha de las pensiones se han extendido durante todo el fin de semana. CiU, ERC y PP están negociando para cambiar el texto.

parlamentarias consultadas por este diario señalan que están con la mosca detrás de la oreja: no dudan de que se vayan a reponer esos recursos, pero mientras la hucha de las pensiones está perdiendo rentabilidad.

Salvar al Tesoro

Las estrategias para ganar oxígeno no acaban ahí. En la misma ley de Presupuestos del Estado para el próximo año, el Ejecutivo deja la puerta abierta a dedicar el Fondo de Prevención y Rehabilitación de las mutuas -la hucha para programas contra la siniestralidad laboral, que cerró 2009 con 4.500 millones de euros- para comprar deuda pública.

En concreto, este monto podrá materializarse "en activos financieros emitidos por personas jurídicas públicas, en las cantidades, plazos y condiciones que determine Trabajo". Una importante novedad fraguada de espaldas al gran público.

★ Expansion.com

Consulte las cuentas completas de las muturas en www.expansion.com.

El PP exige a Gómez dar la cara en la Comisión del Pacto de Toledo

Expansión. Madrid

De tapadillo

que este importante

juego de la Seguridad

con el Pacto de Toledo

y de tapadillo en los

cambio de las reglas del

Social se haga sin contar

Presupuestos del Estado.

No es la única medida que se ha adoptado

de forma poco transparente.

El año pasado también

Total (en euros)

se incorporaron en

la ley socimi, que regulaba

temas tan poco relacionados

el sector inmobiliarlo.

como una tasa a las

extranjeras.

nucleares y un castigo

a las empresas con filiales

La reforma de las sicav

se incorporó sin informar

previamente la semana

pasada en una ley

geológico".

de "almacenamiento

Los partidos políticos han cuestionado

El ministro de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez, se reunirá mañana de forma informal con los portavoces de los grupos parlamentarios que integran la Comisión del Pacto de Toledo que analiza la reforma de las pensiones.

El diputado del PP Tomás Burgos criticó ayer que el ministro haya realizado una convocatoria "unilateral" y haya decidido reunirse con los grupos parlamentarios sin comparecer previamente en la Comisión del Pacto de Toledo. En su opinión, demuestra la "inaceptable arrogancia y soberbia" del Gobierno, que pretende sustituir el debate democrático por una sesión que "sólo busca el efectismo de la foto", y urgió a Gómez a que "actúe con luz y taquigra-fos" en la Comisión del Congreso para exponer sus pro-puestas sobre las pensiones.

'No es el momento de fotos de familia", aseveró Burgos, tras añadir que el nuevo ministro quiso convocar la semana pasada en el Ministerio de Trabajo a todos los portavoces del Pacto de Toledo y el PP se negó.

Según apuntó, el encuentro entre Gómez y los representantes políticos se producirá en el Congreso por la mañana, antes de la reunión de la Mesa y Portavoces de la Comisión de no Permanente de seguimiento y evaluación de los acuerdos del Pacto de Toledo, prevista al término de la sesión plenaria.

Precisamente, Burgos aseguró que la cita con el ministro supone además una "provocación" al producirse el mismo día en que el pleno del Congreso vota el dictamen de las enmiendas al proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2011 que no incluye las relativas a la descongelación de la pensiones por el veto del Gobierno.

Gesto de diálogo

"Sustituir el debate por un mero gesto por aparentar que hay diálogo es un mal comienzo", dijo Burgos, al asegurar que es el Gobierno el que se ha alejado del camino correcto y ha congelado las pensiones y "destrozado y violentado" el Pacto de Toledo al proponer elevar la edad de jubilación a los 67 años y prolongar el período de cómputo de las pensiones sin con-

En este sentido, explicó que la Comisión que analiza la reforma del sistema de las pensiones "todavía no ha llegado a estos debates".